



よこがわの風

霧島市立横川小学校
令和4年度 第10号
令和5年2月20日
校長 福元 信之

確実に「子は親の背中を見て育つ」

1月があつという間に行き、2月も間もなく逃げようとしています。令和4年度も残り1か月になり、子どもたちは毎日集中しながら、学年のまとめに取り組んでいるところです。現学年で過ごす貴重な残り1か月。これまで以上に一日一日を大切にしてほしいと思います。



さて、2月3日に新1年生の体験入学・入学説明会を行いました。緊張しながらも現1年生と一緒に楽しく活動している新1年生8名の様子に、入学式が本当に待ち遠しくなりました。また、現1年生の成長ぶりにも大変驚かされたところです。保護者説明会では、保護者のみなさんに「子は親の背中を見て育つ」「子は親の鏡」「いつでも、親自身が手本となる姿で教えることが大切」というお願いをしましたが、今回は「子は親の背中を見て育つ」ことについて考えてみます。

そこで、道歌（芸術である短歌とは違い、仏教の教えや禅僧が修行の要点を分かりやすく詠み込んだ和歌のこと）の1つを紹介します。

映すとも思わず 映るとも思わず 映る月と水

これは、満月の夜、池の畔にたたずんでいた修行僧が、水面にくっきりと映っている月を見つめて悟りを開いたという悟り歌です。

「月は自分の姿が水面に映っているとは思っていない。池も水面に月の姿を映しているとは思っていない。だけど、月の姿はくっきりと映っている。」という意味です。

親子関係も同じようなことが言えます。親は自分の一挙手一投足が子どもに影響しているとは思わないですし、子どもの方も自分の物の見方や考え方などが親の影響だと思いません。しかし、客観的に見れば、親の言動などが確実に反映され、すり込まれていることが多いのです。



良いことも悪いことも、子どもは全て一番の見本である「親」を見て学習します。大切なのは、「親自身の姿が子どもの鏡になっている」ということを自覚することです。子どもの姿を見てはっとしたときは、まず自分自身を振り返ってください。子どもたちの5年後・10年後



の姿は、確実に日々の「親の姿」が作っているのです。これからも、常に親自身が手本となる姿で教え導いてほしいと願っています。



最後に地域の皆様方、子や孫は地域の宝です。今後とも「時には優しく、時には厳しい」声かけや見守りで、子どもたちの将来を支えていきましょう。よろしく申し上げます。

【外部講師の方との学習（箏・お茶・ミシン）】

大雪も降ったこの1月、2月でしたが、子どもたちは寒さに負けず、様々な学習に意欲的に取り組みました。今月は、外部講師の方に指導や助言をいただく機会が多くありました。

「箏（こと）」の学習は、昨年に引き続き、かけはしサポーターでもある救仁郷先生と行いました。5年生は、初めて弾く児童が多く夢中になって弾いていました。2年目の6年生は、昨年よりも上手に「さくらさくら」の音色を奏でていました。

「お茶」の学習は、安良校区で製茶業を営む東麻生さんから、美味しいお茶の入れ方を5年生が学びました。5年生の各家庭では、美味しいお茶を飲みながら家族団らんの時間が過ごせたのではないのでしょうか。

「ミシン」の学習では、佐々木校区に住む有馬さんにエプロン作りのお手伝いをいただきました。完成まで丁寧に指導していただき、5年生の子どもたちは、素敵なエプロンが完成させていました。



銀世界！雪合戦！



素敵な音色です



美味しいお茶をどうぞ



上手に縫えてます



いろいろな技に挑戦！



心を一つに！（縄跳びリレー、8の字跳び）



【校内縄跳び大会】（2/9）

昨年実施できなかった校内なわとび大会を低・中・高の3学年部に分かれて行いました。持久跳び、二重跳び、縄跳びリレーなど、いろいろな縄跳びの技に挑戦する様子を参観していただきました。長縄の8の字跳びは、クラス全員が目標に向かって心を一つにする種目として、どのクラスも力を入れて練習し、目標を達成できたようです。今後も、継続して取り組んでいきます。

【スクールゾーン委員会】（2/9）

横川幹部派出所、交通安全協会等の代表者に集まっていただき、本年度の交通安全・防犯・水難についての報告、意見交換を行いました。以下に保護者の皆さんにお願いしたいを記載しましたので、ご確認ください。

- 横広がり（複数人）で歩く児童がいる。（→学校でも指導しました。）
- 支所近くの化粧品店付近では、車がスピードを出して、曲がれず外側へふくらむことがある。関係機関の方からは、最終的に子どもの命を守るのは「保護者」とあるとの意見もありましたので、子どもたちが無事故で過ごせるよう、各家庭での安全指導をよろしくお願いいたします。

【学力向上をめざして】

1月に5年生を対象に実施された「鹿児島学習定着度調査」の結果（速報値）が発表されました。本校の通過率は、県平均に比べ、国語（-3.2）、社会（+4.9）、算数（-0.6）、理科（+8.9）という結果でした。これらの結果をしっかりと分析し、今後、これまで以上に深い学びができるよう授業改善を進め、児童の学習意欲が向上する声かけ等も工夫していきます。ご家庭におかれましては、家庭学習の見届け等、ご協力をお願いいたします。

3・4月の行事計画

これらの行事は諸事情により変更になることがあります。詳しくは、事前に配布される文書等をご覧ください。

3月

1日	水	授業参観、学級PTA 学校保健委員会（ネットモラル）
2日	木	鹿児島高専ロボコン体験学習
3日	金	お別れ遠足 お別れレクリエーション
23日	木	卒業式（4・5・6年生出席） 1～3年生は休み
24日	金	修了式 辞任式
◆3月のPTA送別会、4月のPTA 歓迎会は、実施しません。		

4月（予定で決定ではありません。）

5日	水	入学式準備（新5・6年生）
6日	木	新任式 始業式 入学式
11・12日		標準学力検査（NRT）
14日	金	特別支援学級PTA、PTA委員会 学級PTA、PTA総会
17～21日		家庭訪問
18日	火	全国学力・学習状況調査（6年）
25日	火	交通安全教室
◆4月の土曜授業はありません。		